

pour les besoins présents, et ce *Pater*, mon père ne se déchargeait sur personne du soin de le dire.

—C'est moi le chef, répétait-il, c'est moi le père ; à moi donc la commission de représenter au grand Père de famille les besoins de la couvée.

Son ton était toujours grave, souvent ému, quand il récitait cette belle prière ; nous remarquions surtout de quel air pénétré il prononçait ces mots : *Que votre volonté soit faite sur la terre comme au ciel.*

Très-certainement, selon moi, c'est à cette invocation touchante de notre bon père que nous devions la merveilleuse attention avec laquelle la Providence pourvoyait à nos besoins.

La seconde habitude que mon père avait établie chez nous était que jamais un jour ne se passât sans qu'un membre au moins de la famille *n'assistât à la messe et ne fit une visite au St. Sacrement.*

—C'est le moins, disait-il, avec sa douce gravité, que, sur tant que nous voilà, on aille donner au bon Dieu des nouvelles des autres. C'est comme un député que nous lui envoyons pour lui faire savoir que nous sommes là et que nous avons des besoins ; c'est un oiseau qui va siffler pour la couvée.

Je n'ai pas besoin d'ajouter qu'il faisait lui-même la commission le plus souvent possible.

Je n'oublierai jamais le trait que je vais rapporter.

C'était un soir du mois d'août ; le temps avait été extraordinairement chaud, et un orage se forma vers le déclin du jour. Nos pauvres moissons avaient été contrariées, en sorte qu'on mettait une hâte prodigieuse à ramasser les gerbes avant que la tempête éclatât.

Grâce à Dieu, on en vint à bout ; mais à peine la dernière voiture était-elle à couvert que le tonnerre, les éclairs et une pluie torrentielle mirent toute la nature en tumulte. On eut l'orage le plus terrible que j'aie vu de ma vie.

Mon père se souvint alors qu'on n'avait pas payé le tribut habituel, *la visite au S. Sacrement.* Il se leva subitement, et malgré toutes les observations qu'on lui fit, malgré le tonnerre, le vent et la pluie, malgré même la distance assez grande qui nous séparait de l'église, il voulut aller faire sa visite, et elle fut plus longue qu'à l'ordinaire.

Maintenant, dit-il, en rentrant mouillé jusqu'aux